

20 de abril de 2023

El IES El Clot (Valencia) afianza un curso más su andadura europea. Nuevos retos, más experiencias.

El IES El Clot, exprime al máximo su proyecto Erasmus+, IncludE+in.

Centro: IES El Clot (Valencia)

Proyecto: Inclusión en Europa (IncludE+ in)

Programa: 2021-1-ES01-KA122-SCH-000015350

Alumnado participante curso 2022-23: 16 + 14 (2 movilizaciones)

Profesorado participante en el proyecto: 10

Este curso 2022-23 seguimos trabajando con nuestro Erasmus+ IncludE+in ampliando retos y objetivos. En septiembre empezamos los preparativos para la selección de alumnado y las reuniones con las familias. Todo es más fácil porque tenemos la experiencia del curso pasado y tanto las familias como el alumnado conocía el programa y los resultados gratificantes del viaje anterior y están deseosos de participar.

El alumnado de 4º ESO viajó a Dresden (Alemania) del 28 de noviembre al 4 de diciembre y el instituto acogió al alumnado alemán del 28 de marzo al 3 de abril. Nuestro instituto



preparó un horario semanal repleto de actividades socioeducativas y lúdicas para que la experiencia fuera inolvidable. La visita a Dresden fue estupenda y nosotros queríamos agasajar a nuestros invitados de la misma forma. El planning semanal estuvo repleto de visitas, actividades socioculturales, educativas, gastronómicas y lúdicas que encantó tanto al alumnado alemán como al profesorado.

Una de las actividades que me gustaría destacar fue la comida de hermandad que celebramos en el patio interior del instituto con todo el alumnado (alemán y español), el profesorado alemán acompañante, las familias españolas de acogida, el profesorado participante en el Erasmus + y demás personal del centro que quiso aportar y participar en este acto. Fue un acto informal donde aprecié de primera mano el calado tan profundo que tiene el programa ya que, no solo afecta positivamente a la formación del alumnado y

profesorado, sino a cada miembro de las familias que acogen y a toda la comunidad educativa (docentes y no docentes) que se involucran en este proyecto. Gracias a este proyecto cada participante evoluciona a nivel de formación,



de desarrollo personal, de conciencia europea multicultural ampliando miras en todos los sentidos.

Mi formación personal tuvo lugar del 23 al 28 de enero de 2023 en Florencia donde completé el curso "ICT Tools for a Creative and Collaborative Classroom". Fue un curso sobre los múltiples programas y aplicaciones que permiten al alumnado de lenguas aprender de una manera más lúdica.

Todos los profesores que realizamos este curso somos profesores de lenguas extranjeras (inglés, alemán y español) en diversos países de la Unión Europea. Así pues, nos centramos en la destreza de la expresión oral que es la que más intimida a nuestro alumnado. Hicimos referencia a las distintas teorías del aprendizaje de lenguas, pero sobre todo realizamos muchas prácticas dirigidas a la docencia diaria con nuestros alumnos/as adolescentes.

Como miembro de un equipo directivo, compartir este curso de formación con profesorado de otros países me permitió ampliar miras y conocer otras realidades educativas, sus



virtudes y sus defectos. Y al mismo tiempo tener más criterio para reconocer los puntos fuertes de nuestro sistema educativo y los puntos a mejorar. Como profesora de inglés el curso ha mejorado mi docencia al incorporar técnicas novedosas que animan a mis alumnos a aprender inglés. Yo misma pude refrescar el idioma ya que todo el curso se impartió en inglés y todas las interacciones orales y escritas con el resto de compañeros fue en este idioma.

Por todos estos motivos mi valoración del Erasmus+, es muy positiva. Como directora del IES El Clot puedo afirmar el calado que ha tenido en alumnos/as, familias, profesores/as y en el proyecto educativo de nuestro centro. Como docente de inglés agradezco al programa la posibilidad de que el alumnado ponga en práctica el idioma extranjero, siendo realmente consciente de los beneficios que tiene el aprendizaje del inglés. A nivel personal el programa me ha dado la oportunidad de formarme a nivel profesional y de mejorar mi práctica docente.